

東京新聞
五木 寛之

親 しんらん 鸞

9月1日月より
朝刊で連載開始!

ホーム | 社会 | 政治 | 経済 | 国際 | スポーツ | 芸能 | 東京情報 | 社説・コラム | 天気 | 囲碁・将棋 | 特報 | TOKYO発 | 核心

F1・FC東京・大リーグ・プロ野球速報
▶ 東京中日スポーツ

東京 | 神奈川 | 千葉 | 埼玉 | 茨城 | 栃木 | 群馬 | シニア | 暮らし・健康 | 科学・デジタル | クルマ | イベント | 連載「親鸞」

▶ 新聞購読のご案内

トップ > 社会 > 速報ニュース一覧 > 記事

【社会】

「自立支援法は違憲」 障害者ら東京など8地裁に一斉提訴

2008年11月1日 03時41分

障害者自立支援法がサービス利用料の1割負担を義務付けたのは「生存権」などを定めた憲法に違反するとして、東京や大阪、滋賀など8都府県の計30人が31日、国を相手に自己負担の免除と過去に支払った自己負担分など計840万円の支払いを求める訴えを8地裁に起こした。

原告側は「生きるために必要な支援に負担を求めるのは、社会参加を望む障害者への差別だ」と主張。同法によるサービスの自己負担を違憲として提訴したのは初めて。

訴えたのは10-71歳の障害者の男女29人と家族1人。弁護団による

▶ 新聞購読のご案内

47 CLUB

全国の地方新聞社厳選お取り寄せサイト

2008 上半期
人気店舗
発表 ランキング

伊佐焼酎を販売し常にトップ3に入る
あの店舗など、気になる詳細は
こちらから→

▶ アクセスランキング (直近1時間)

▼ 東京新聞

▶ 地方版記事

1 【社会】ワゴン車 事故で逃走中か 川…

と、このほか数十人が提訴する意向を示している。

訴状によると、2006年4月施行の障害者自立支援法は、障害者施設入所費など福祉サービス利用料について、1割の自己負担を義務付けた。

このため、障害者は施設で働く際に1割の施設利用料を支払うことになったが「障害の程度や働く能力にハンディのある人ほど賃金が安い。賃金より負担額が高くなり、働くのをやめざるを得なくなった」と主張。車いすやつえなどの購入費も1割負担になり「障害者に外に出るなど言っているのと同じだ」と訴えている。

厚生労働省社会・援護局障害保健福祉部は「訴状を見ていない段階ではコメントできない」としている。

障害者自立支援法をめぐるのは障害者や家族から強い反発が上がり、施行後に2度、負担額の軽減措置をとるなど行政側の対応が混乱した。軽減措置は09年3月までとされる。



8地裁は東京、さいたま、大津、京都、大阪、神戸、広島、福岡。今後、盛岡、名古屋両地裁などでも追加提訴する方針という。

(中日新聞)

【障害者自立支援法】 地域での自立と就労支援を目的とし、身体、知的、精神障害者への福祉サービスを一元化した。2006年4月施行。以前

- 2 【社会】 引きずり事件、犯行車両発見か…
- 3 【政治】 5日に金融法案採決、民主も同…
- 4 【国際】 北朝鮮が重油肩代わり受け入れ…
- 5 【東京】 破産の八王子自動車教習所 『…

▶ ニュース特集一覧



政局2008

経済激変で解散先送りに

- ▶ 08米大統領選
- ▶ 金融津波 現場ルポ
- ▶ 即興政治論
- ▶ 探訪 都の企業
- ▶ 注目の要旨・全文
- ▶ 海軍侍従武官手記

▶ 企画特集一覧

- ▶ 東京新聞フォーラム
- ▶ 大図解
- ▶ 生活図鑑
- ▶ 300字小説募集中
- ▶ きょうの運勢
- ▶ 号外一覧
- ▶ 首都圏高校入試
- ▶ 高校野球地方大会

お知らせ



東京新聞生活セミナー 参加無料

11月29日(土)
赤羽会館